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Mot du Maire 

Mesdames, Messieurs 

Chers Montliardais,  

 

 Les conseillers et agents municipaux se joignent à moi pour vous présenter nos vœux les plus 
chaleureux pour cette nouvelle année 2024. 

 Nous souhaiterons en priorité une bonne santé à chacun d'entre vous, vos familles, vos 
proches, ainsi que bonheur, sérénité et pleine réussite pour vos projets qu'ils soient professionnels ou 
personnels. 

 

 L'année 2023 nous a donné un peu plus de tranquillité au niveau sanitaire avec un net recul de 
la Covid, même si la vigilance et l'attention de chacun devaient et doivent toujours rester de rigueur. 
Cependant l'année écoulée fut marquée hélas par des événements nationaux ou internationaux graves 
et inquiétants, et pour chacun de nous une inflation des coûts énergétiques ainsi que des produits ali-
mentaires et courants sans précédent. Sans grand espoir d'amélioration, puisqu'une nouvelle hausse 
d'inflation est annoncée, il nous faudra indéniablement gérer au quotidien ces paramètres, non sans 
inquiétude. 

 Sur l'année écoulée, nous avons effectué, comme prévu, les travaux d'entretien de voirie plani-
fiés et non réalisés en 2022 avec quelques surplus. Des travaux non subventionnés qui grèvent lourde-
ment notre budget fonctionnement.  Nos voies communales se détériorent continuellement, plus ou 
moins selon les secteurs à cause des sécheresses répétitives ; nous nous devons d'en assurer l'entre-
tien pour la sécurité de tous, ce sont des dizaines de milliers d'euros qui ne peuvent être affectés pour 
d'autres projets. 

 Le renforcement des bas côtés de la route de St Loup en calcaire restera à réaliser cette année 
afin d'accroître la sécurité pour les usagers. 

 Nous avons également procédé à la pose de panneaux de signalisation nécessaires sur cer-
taines voies et remplacer des luminaires de l'éclairage public avec le passage en LED, en bénéficiant 
d'une subvention de 80% sur le coût total des travaux, afin de réduire encore d’un tiers la consomma-
tion.  

 En 2024, nous prévoyons le remplacement des menuiseries vétustes du hall d'accueil et du se-
crétariat afin d'améliorer l'isolation et donc réduire la facture énergétique. Ces travaux fléchés fin 2023 
pourront être subventionnés à 50% par le Conseil Départemental. 

 La procédure administrative et légale de reprise de près de cinquante tombes au cimetière étant 
finalisée, nous devrions pouvoir commencer les travaux de relevage dès cette année avec un lissage 
en plusieurs tranches.  

 

 A l'été 2023, vous avez pu constater la mise en service commerciale de la fibre pilotée par le 
Département et déployée par son délégataire Lysseo.  

 La totalité des habitations peuvent désormais être raccordées selon le souhait de chacun, à l'ex-
ception de la route de Nesploy ou du génie civil pour enfouissement des câbles est nécessaire du fait 
du périmètre de protection de l'église et du château inscrits tous deux aux monuments historiques. 
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Nous remercions le Conseil Départemental pour son aide et soutien aux communes à faible popula-
tion et au subventionnement des achats et travaux d'investissement nous permettant de réaliser nos 
projets au fil de l'eau, toujours en priorisant pour maintenir un équilibre budgétaire satisfaisant, et ce, 
compte tenu de l'emprunt contracté en 2015 pour l'aménagement de la salle des fêtes mais aussi je 
le rappelle, pour garder la stabilité des taxes locales communales, volonté de l'équipe municipale. 

Je félicite les lauréats récompensés lors du 14 juillet au concours communal des maisons fleuries 
pour leur contribution à l'embellissement de notre village ainsi que les étudiants ayant obtenu des di-
plômes. Je leur adresse pleine réussite dans la poursuite de leurs projets futurs.  

 

 Tous  mes remerciements aux agents municipaux pour leur professionnalisme et leur engage-
ment dans leur travail quotidien ainsi qu'aux élus et membres de la commission du CCAS, notam-
ment pour  l'organisation du repas et la distribution des colis de fin d'année en faveur de nos ainés. 

 

 Je remercie bien sûr les membres et bénévoles des associations pour leur dévouement dans 
l'organisation des différentes manifestations locales afin d'animer notre village et vous proposer de 
bons moments de festivités et de convivialité. 

 Je souhaite également pleine réussite à l'association "Danse et Vous" que nous avons ac-
cueillie en septembre dernier et qui contribuera à l'animation locale.  

 

 J'adresse également mes vifs remerciements aux personnes qui ont désiré rejoindre le comité 
de communication des habitants lancé en 2023 et qui ont œuvré dans l'organisation des festivités en-
vers les enfants de notre commune pour Pâques et Noël, ce fût une grande et totale réussite grâce à 
l'adhésion et la participation des familles avec des jeunes enfants.  

 De même, le concert de novembre à l'église en partenariat avec "Hors Saison Musicale" et le 
Quatuor Girard a séduit de nombreux adeptes des environs, là encore, très belle réussite grâce au 
soutien et l'implication de bénévoles de notre commune. 

 J'invite à ce titre toute personne désireuse de participer et aider à poursuivre ces animations 
et en faire émerger de nouvelles, à rejoindre le comité de communication, dans l'objectif de créer et 
maintenir des liens sociaux dans notre village.  

 

 Enfin, je remercie vivement l'ensemble des membres et acteurs de la commission Communi-
cation, les enfants pour leurs dessins, les personnes qui ont pris des photos et effectué des articles, 
contribuant ainsi à l'élaboration de ce bulletin municipal et le livret des" P'tits Loulous", nouveauté 
2024. 

 Vous y retrouverez un panel d'informations générales dans le but de faciliter vos démarches, 
ainsi qu'une vue globale des actions municipales et associatives de notre village.  

  

 Je vous en souhaite bonne lecture et vous renouvelle mes vœux les plus sincères et chaleu-
reux ainsi qu'une belle année 2024 . 

 

      Bien cordialement, 

      Didier BEAUDEAU 
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COMPTE ADMINISTRATIF 2022 

Fonctionnement 

Budget  

municipal 

Dépenses  
de fonctionnement 2022 

Montant 
Recettes  

de fonctionnement 2022 
Montant 

Charges à caractère général 30 013,34 
Excédent de fonctionnement re-
porté 2021 

131 417,84 

Charges de personnel 51 601,37 
Résultat affecté à l'investisse-
ment 2021 

-41 508,72 

Atténuation de produits 38 806,21 Atténuations de charges 200,00 

Dotation aux amortissements 624,00 
Produits des services, du do-
maine et ventes diverses 

1 393,06 

Autres charges de gestion cou-
rante 

44 035,27 Impôts et taxes 155 959,24 

Charges financières 1 941,84 
Dotations, subventions et partici-
pations 

37 642,83 

Charges exceptionnelles 900,00 
Autres produits de gestion cou-
rante dont Revenus des im-
meubles 

902,79 

    Produits exceptionnels 985,00 

Dépenses  
de Fonctionnement 2022 

167 922,03 
Recettes  
de Fonctionnement 2022 

286 992,04 

Excédent  
de fonctionnement 2022 

119 070,01     

Total des  
dépenses de fonctionnement 
2022 

286 992,04 
Total des  
recettes de fonctionnement 
2022 

286 992,04 
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Budget 

municipal 
COMPTE ADMINISTRATIF 2022 

Investissement 

Dépenses     
 d'investissement 2022 

 Montant 
Recettes  

d'investissement 2022 
 Montant 

Remboursement emprunt 9 708,12 Excédent reporté 2021 21 971,28 

Cession du droit d’utilisation des 
logiciels 

1 501,20 
Amortissement des immobilisa-
tions 

624,00 

Nouveau site internet 529,20 
Fonds de compensation de la 
TVA 

1 382,87 

Remise à neuf des grilles du mo-
nument aux morts 

2 368,80 Taxe d’aménagement 959,33 

Remise à neuf du portail du ci-
metière 

2 403,60 
Excédents de fonctionnement 
capitalisés 

41 508,72 

Alarmes Mairie et salle des 
Fêtes + Ateliers municipaux 

6 613,56 Subventions département 12 220,99 

Pose d'une porte à la salle des 
fêtes et d'une porte dans la pe-
tite salle 

1 431,10     

Remplacement de 3 spots en-
castrés extérieurs à l'église 

1 820,52     

Armoire haute 490,81     

Casque multimédia 12,90     

Dépenses  
d'Investissement 2022 

26 879,81 
Recettes  
d'investissement 2022 

78 667,19 

Excédent  
d’investissement 2022 

51 787,38     

Total des  
dépenses d'investissement 
2022 

78 667,19 
Total des  
recettes d'investissement 2022 

78 667,19 
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TRAVAUX D INVESTISSEMENT  

REALISES EN 2023 

MESURES D’ECONOMIE D’ENERGIE 

Panneaux de signalisation  ....................................................................  736,18 € 

Rénovation de l'éclairage public avec 12 lanternes ISARO PRO  .......  5 219,15 € 

Achat Benne / Godet 3 points modèle série master  ...........................  3 480,00 € 

Destructeur de document…………………………………………………     326.90 € 

Aspirateur eau et poussière………………………………………………….481.28 € 

Budget  

municipal 

Pour faire face à l'augmentation des tarifs d'électricité , nous avions piloté par programma-
tion une extinction de l'éclairage public entre 22h00 et 6h00 et remplacé un candélabre 
énergivore en LED. Ces actions ont permis de réaliser 47% d'économies sur la facture 
Eclairage Public . 

Suite au remplacement des luminaires du secrétariat et pièces annexes, et grâce au pilo-
tage à distance des convecteurs via une application sur mobile, près de 30% d'économies 
ont été réalisées sur la facture énergétique. 

La consommation au niveau de la salle des fêtes reste stable grâce à une gestion raisonnée 
de la pompe à chaleur . 

En juin 2023, nous avons procédé au remplacement de l'ensemble des luminaires sur can-
délabres par des LED en bénéficiant d'un subventionnement de 80% sur l'opération par le 
SIERP ( Syndicat Intercommunal d' Electricité de la Région de Pithiviers).  

Nous devrions réaliser 30% d'économies supplémentaires sur l'éclairage public . 

 

Coût de l'opération : 4349, 29 € HT 

Subvention SIERP : 3118,40 € HT 

Subvention du Conseil Départemental : 225.00 € HT 

Prime C2E : 491,00 € HT 

Coût final pour la commune :  1005.89 € HT 
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Infos 

municipales 

LOCATION SALLE COMMUNALE 

Tarifs 

CIMETIERE 

 

Les concessions perpétuelles 

Une liste des 46 concessions perpétuelles, dont le 2
ème

 état d’abandon a été constaté le 

23/10/2023, est déposée et tenue à disposition du public en : 

- Mairie, 

- Sous-préfecture de Pithiviers, 

- Préfecture d’Orléans. 

De ce fait, la commune est à même d’engager les travaux de reprise des concessions. 

 

TOMBE     et   CAVEAU  

Concession 50 ans                         

500 € 

Concession 30 ans                        

300 € 
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TOUJOURS MIEUX INFORMES 
Infos 

municipales 

          Site Internet 

https://www.montliard.fr/ 

Application gratuite et anonyme mise à 

la disposition par votre commune . 

Sur votre portable ou directement en 

ligne sur notre site internet. 

 A partir de ce bouton sur la page 

d’accueil, vous avez accès à un certain 

nombre de formulaires qui vous 

permettent de nous écrire. N’hésitez-

pas !!!!  

Horaires de la mairie  

Lundi et Jeudi :  Permanence téléphonique toute la journée 

 Ouverture au public de 15h00 à 17h00 

Mercredi après-midi : Permanence téléphonique uniquement 

 

Possibilité de prendre rendez-vous avec le Maire ou un Adjoint, en dehors des 

horaires d’ouverture 

02 38 33 72 59 

mairie.montliard@wanadoo.fr 
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COMITE DE COMMUNICATION DES HABITANTS 

Deux réunions avec la commission communication et certains d’entre vous, ont eu lieu les 

2 décembre 2022 et 2 juin 2023 afin d’échanger sur notre communication municipale, au sujet des 

supports existants et notamment sur le bulletin municipal.  

Ces rencontres conviviales ont permis de recueillir des suggestions, propositions et de nouvelles 

idées ont émergé. C’est ainsi que nous avons modifié certains articles, supprimé des sujets qui vous 

semblaient inintéressants, complété d’informations jugées nécessaires. 

Des idées de manifestations à destination des enfants ont vu le jour et certaines sont encore en de-

venir. 

Une réunion sera programmée en 2024 et nous reprendrons contact avec ceux qui souhaitaient y 

participer.  

Infos  

municipales 

Mariage 

                 Françoise MONPOU et Sylvain GERVAIS, le 7/10/2023 

 

Décès    

                                                Benoit REBOUL             le 23/01/2023 

                                                        Michel PARISSI             le 22/07/2023 

                                                Monique BARREAU             le 23/08/2023 

                                                Etienne PRENEY                       le 10/09/2023 

                   

 

Un comité de communication constitué d’habitants a été créé 

comme nous le souhaitions. Gwendoline CHARPENTIER,   

Odile DRIARD,   Ségolène BERTHAULT et Sylvie BEAUDEAU 

ont participé activement à l’élaboration de ce bulletin municipal 

aux côtés de la commission de communication.  
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Galette  du 14 janvier 2023 

Les habitants de Montliard sont venus nombreux assister  

à la cérémonie des vœux qui s'est déroulée 

 le vendredi 20 janvier 2023 à la salle communale. 

Animations  

municipales 

Monsieur le Maire présentant 

ses vœux ainsi que ceux du 

Conseil Municipal lors d'un 

petit discours 

La découverte des fèves nous a réservé une belle surprise 

cette année. M. et Mme Alain CANALDA ont trouvé tour 

à tour une fève. Nous vous laissons devinez qui, ils ont 

choisi comme roi et reine!!! 

LES VŒUX DE LA MUNICIPALITE 

 CCAS 

Une trentaine de personnes étaient présentes   

ce samedi pour partager la galette des rois  

dans une ambiance amicale. 

Félicitations à nos 4 diplômés 

qui ont bénéficié d’un bon 

d’achat de 50€ auprès de la 

librairie SA GIBIER, remis lors 

de cette cérémonie. 

DIPLOMES 

Swane LECARDEUR 

Adrian LECARDEUR 

Natiao DOMMANGET 

Malone MONTIER 
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Animations  

municipales 

Repas  du 22 octobre 2023 

 CCAS 

C'est un dimanche du mois d’octobre qui a été choisi par le CCAS pour offrir aux personnes âgées de 65 ans et plus, 

son traditionnel repas qui permet à tous de profiter d'un moment convivial. 

 

Cette année, une trentaine de personnes se sont retrouvées autour des tables pour déguster un excellent repas prépa-

rer par Sylvie et Jean-Luc Humel et leur équipe. 
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Vie 

municipale 

Célébration du 08 mai en présence de Monsieur Anthony Brosse, Député de notre circonscription. 

 

DU 11 NOVEMBRE 

LES CEREMONIES 

DU 8 MAI  

Commémoration du 105ème anniversaire de l’Armistice de la grande guerre 
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RECOMPENSES POUR LE CONCOURS COMMUNAL 

DES MAISONS FLEURIES 

Lauréats des maisons fleuries en compagnie des élus de la            

commission du fleurissement et Didier Beaudeau, Maire 

NOMS DES LAUREATS 

Suzanne CHAVANEAU 

Jean-Marie PINTO 

Arlindo et Sophie DURO 

Pasquale et Josiane FAVALE 

Thierry PEGUY 

Isabelle MARLET et Jacques PILTE 

Ginette QUEUDANE 

Marie-Laure VERBITSKY 

La municipalité a remis à chacun, lors de cette 

fête du 14 juillet, un bon d’achat de 50€ à utiliser 

auprès des « Pépinières ASSELIN »  

Chaque année, en collaboration avec le Comité des fêtes, la municipalité convie les mon-

tliardais à une journée champêtre. Comme d'habitude, pour la célébration de la fête 

nationale, les habitants de Montliard se sont retrouvés autour d'un généreux buffet 

préparé par Catherine et Christian Lequatre. Une nouveauté, cependant, a été concoctée 

pour notre jeune public, à savoir la mise en place d'une structure gonflable et de jeux 

divers qui ont été très appréciés par les enfants. 

LA FETE NATIONALE DU 14 JUILLET  

Apéritif convivial 

Petit mot de M. le Maire avant le repas  
           Chouette!! une structure gonflable!!! 

Découvrez d'autres photos dans le bulletin des enfants  

 

Animations  

municipales 
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CONCERT A L’EGLISE 

L'association "Pour Que l'Esprit Vive", présidée par Mme Agnès DESJOBERT, s'emploie à faire découvrir la grande 
musique dans les milieux ruraux au travers de concerts ou d’interventions dans les écoles, les Marpas et les maisons de 

retraites... 

Le Quatuor GIRARD, hébergé chez Mme CHANTREL de Nibelle et M.et Mme Philippe DRIARD de Montliard, s'est 
rendu aux écoles de Boiscommun le vendredi 17 novembre, à la bibliothèque intercommunale de Boiscommun le samedi 18 

au matin, puis à la Marpa de Nesploy l'après-midi avant le concert du dimanche après-midi.  

Grâce à la municipalité de Montliard il a été possible d'organiser ce magnifique moment de haute qualité musicale qui fut 

un beau succès tant la foule était nombreuse pour applaudir ces sympathiques artistes... 

Spectateurs très nombreux  Mme la Maire de Nibelle et  

Mme la Conseillère départementale 

Le dimanche 19 novembre 2023, les habitants de Montliard et des alentours ont pu assister à 
un magnifique concert donné en l'église par le Quatuor GIRARD composé de quatre frères et 

sœurs, Agathe, Lucie, Hugues et Grégoire, artistes à la renommée internationale.   

Animations  

Municipales 

Mot de présentation de M.le Maire        Intervention de Mme DESJOBERT            Intervention de Mme Odile DRIARD  

Le Quatuor GIRARD  
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ENTENTE INTERCOMMUNALE DE MUSIQUE 
Les infos  

municipales 

Les effectifs pour l’année 2023-2024 s’élèvent à 54 élèves, en progres-
sion de 7 élèves par rapport à 2022-2023. Les professeurs dispensent 
26 heures de cours par semaine au total, ils sont engagés sur plusieurs 
écoles de musique pour un total personnel de 23h/semaine. 

Nous constatons une augmentation des effectifs adultes (+ de 25 ans) de 4 à 15 élèves grâce 
à la création de l’ensemble vocal. Une baisse de 43 à 39 pour les enfants (- de 25 ans). La 
stratégie tarifaire visant à favoriser les jeunes n’a pas découragé les adultes. L’arrêt des cours 
par les jeunes intervient souvent après le BAC.  
 
Le départ récent de cinq communes de l’Entente ne semble pas avoir découragé leurs habi-
tants (-1 élève), bien que ce désengagement les pénalise financièrement. Un retour au sein de 
l’Entente reste toujours possible. 
 
L'école de musique propose différentes animations : 
• Des heures musicales sont régulièrement organisées à destination des familles des 

élèves.  
• Un mini-concert a été dispensé à l'église de Beaune la Rolande dans le cadre des anima-

tions de Noël en décembre.  
• Des contacts ont été établis avec l’EHPAD de Beaune pour des mini-concerts et début 

2024 le professeur référent Mr Cédric BOIZARD prendra contact avec les écoles du terri-
toire pour étudier et planifier des intervention en milieu scolaire.  

• L'audition de fin d'année scolaire de l'ensemble des élèves en juin 2023 à St Loup des 
Vignes a connu un franc succès. 

• La prochaine audition de fin d'année aura lieu à Nibelle le 2 juin 2024. 
 
En terme budgétaire l'école doit faire face à l’augmentation cumulée des frais de personnel et 
des fluides depuis 2022. Les perspectives pour 2024 démontrent qu'il faudra certainement 
compenser ces pertes financières par une augmentation des tarifs ou des inscriptions complé-
mentaires pour autant que les plannings des professeurs le permettent. 
Une réflexion sera également engagée avec les professeurs pour déterminer si leur planning 
pourrait permettre d'envisager de nouvelles inscriptions ainsi que des formules de stages 
payants pendant les vacances scolaires. 
En ultime recours, une augmentation de la  contribution des communes au prorata du nombre 
d'habitants pourrait être nécessaire.   
 
Piano                                        11 enfants  1 adulte 
Guitare                                      7 enfants  2 adultes 
Accordéon                                 2 enfants 
Batterie                                      5 enfants  3 adultes 
Formation musicale                 4 enfants de plus de 6 ans 
Eveil musical                             7 enfants de moins de 6 ans 
Chant                                          2 enfants  1 adulte 
Ensemble vocal                         2 enfants  9 adultes 
Formation instrumentale        6 adultes  
 
Pour tout renseignement concernant l'école de musique du Beaunois et connaitre les tarifs, 
vous pouvez contacter :  ecoledemusique.beaunois@pithiveraisgatinais.fr    
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 Les infos 

municipales 
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C’est un bien bel anniversaire que la bibliothèque de Boiscommun et l’asso-
ciation des Amis de la Bibliothèque s’apprêtent à célébrer cette année. Les 
deux structures fêteront en effet leurs vingt années d’existence.  

La Bibliothèque et l’association des Amis de la Bibliothèque  

1, faubourg Boissin à Boiscommun. 

mercredi :10h-12h et 16h-18h - vendredi :16h30-18h30 - samedi : 10h30-12h30. 

02.38.33.80.67— bibliotheque@boiscommun.fr 

Isabelle GAVERIAUX 

Le 5 mai 2004, sous l’impulsion du Conseiller 

Général-Maire de Boiscommun, Michel GRIL-

LON, la bibliothèque ouvrait ses portes au 1, 

faubourg Boissin. L’association qui la soutient, 

au travers de spectacles et d’animations di-

verses, voyait également le jour. 

Durant dix-neuf années, la bibliothèque a béné-

ficié d’un statut intercommunal. Depuis 2023, 

elle est gérée par la seule ville de Boiscommun. 

La commune de Montliard continue toutefois 

d’apporter son concours financier au fonction-

nement de la bibliothèque et soutient l’associa-

tion. 

Au fil des ans, grâce à la médiathèque départe-

mentale du Loiret qui contribue régulièrement 

au renouvellement des documents (livres, CD 

et DVD), la bibliothèque a acquis un véritable 

statut de médiathèque. Elle s’est également en-

richie d’un fond de jeux, accessibles au prêt. 

Les Amis de la Bibliothèque ont décidé d’orga-

niser en 2024 plusieurs manifestations autour 

du vingtième anniversaire. Le 31 mai, une soi-

rée festive se déroulera dans les locaux de la 

bibliothèque à laquelle un nom sera enfin don-

né, après que les Boiscommunois et les usa-

gers de cet incontournable lieu de culture au-

ront été consultés. La nouvelle identité de la 

médiathèque de Boiscommun sera dévoilée à 

l’occasion de cette soirée. 

Le samedi 1
er

 juin, une soirée contes tout public 
aura lieu à la salle des fêtes de Boiscommun. 
Elle sera suivie, le 2 juin dans l’après-midi, par 
un spectacle à destination des enfants. 

Ce vingtième anniversaire sera enfin l’oc-
casion de saluer le travail accompli, par la 
bibliothécaire, Marie-José FOULARD, qui 
a pris sa retraite à la fin de l’année 2023.  

Isabelle GAVERIAUX, qui a tenu les rênes 
de la Maison de la presse de Boiscommun 
de 1996 à 2014, lui a succédé en no-
vembre 2023. Elle est secondée par Isa-

belle JOUMAT. 

La bibliothèque et  

l Association des 

Amis de la 

Bibliothèque 
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vie  

Scolaire 

ENFANCE ET EDUCATION 

Pour toutes les démarches liées à la vie de l’enfant, son inscription à 

l’école, à la cantine, à l’accueil périscolaire, à l’accueil du mercredi et des 

vacances, les familles doivent s’adresser au service Enfance Education de 

la CCPG (Communauté de communes du 

Pithiverais Gâtinais). 

Modalités d’inscription 

Que ce soit pour une 1
ère 

inscription ou un 

renouvellement d’inscription les familles 

peuvent télécharger les dossiers sur le site 

de la CCPG . Lorsque les inscriptions sont 

validées, les démarches doivent se faire 

en ligne sur le portail famille.  

Le portail famille permet de gérer ses réser-

vations et/ou annulations, de mettre à jour 

ses données personnelles, 7j/7 et 24h/24, il 

est accessible à partir d’un ordinateur ou de 

son smartphone.  

Contact utile  

Service enfance éducation : Bureaux situés 

dans la mairie de Chambon-la-Forêt 

2 rue du Cardinal de la Luzerne 

Mail :enfance.educ1@pithiveraisgatinais.fr 

Tél. : 09 66 96 01 12 

Site :  www.pithiveraisgatinais.fr 

Pour les familles qui le souhaitent, les services 

de la CCPG sont bien entendu à votre disposi-

tion pour vous accompagner dans les dé-

marches 

CONCERT A L’ECOLE 

.  

Durant le week-end musical du 17-
19 novembre, initié par l'associa-
tion 'Pour que l'Esprit vive - Hors 
saison musicale' , environ 120 
élèves de l'école primaire de Bois-
commun (CP à CM2) ont pu écou-
ter le Quatuor Girard et découvrir la 
grande musique. Les enfants et les 
4 musiciens ont échangé sur divers 
sujets :  le quatuor, les instruments, 
les compositeurs.. Moments inou-
bliables pour tous.. 

mailto:enfance.educ1@pithiveraisgatinais.fr
http://www.pithiveraisgatinais.fr
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vie  

Scolaire 

APE 

L’association  est constituée de parents moti-
vés pour améliorer la vie des élèves de l’école 
et organiser des manifestations pour les diver-
tir. 
 
Elle organise un carnaval ainsi que des 
bourses aux vêtements, jouets et articles de 
puériculture au début de l’hiver et au printemps.  
 
Ces bourses permettent à certains de s’équiper 
à moindre coût et à d’autres, de débarrasser 
les chambres des enfants.  
Pour récolter des fonds, l’APE organise aussi 
pour les fêtes de Noël et de Pâques, des 
ventes de chocolats, de miels et de bulbes de 
fleurs.  
 
Les bénéfices de l’année 2022 ont permis d’of-
frir des tableaux pour la cour et réalisé le tracé 
d’un circuit de vélo pour l’école maternelle et 
d’acheter deux tablettes tactiles pour l’école 
élémentaire. L’APE finance également chaque 
année la location de trois structures gonflables 
lors de la fête des écoles en juin. 
 

LE BUREAU 

Présidente  Natacha LEROY 

Secrétaire  Marine HERVE 

Secrétaire adjointe Sandra CARTERON 

Trésorière  Jennifer MOUTOT 

Trésorière adjointe Mélanie PILTE 

Association des parents d’élèves  
 Les Canailles des Écoles de Boiscommun 

Tableaux pour la cour  

 Tracé circuit de vélo  

Carnaval 

Pour joindre la Présidente de l’association 
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Vie  

sociale 

ADAPA 

Association d’aide à domicile aux personnes âgées 

 et handicapées du Beaunois 

L’ADAPA remercie la municipalité pour son engagement à ses côtés par l’octroi d’une subvention et la 
mise à disposition de la salle polyvalente pour l’organisation de ses réunions périodiques avec l’en-
semble du personnel aidant. 

L’équipe :  

 Personnel administratif (5 personnes dont 4 à temps complet)  

1 Responsable d’entité : Mme Véronique GARNIER 
2 Responsables de secteur : Mme Isabelle HUET et Mme Anne BOUZIAT 
1 Secrétaire :   Mme Emilie CHARBONNEAU 
1 Comptable :   Mme Sarah LEONACHE 

Intervenants : 47 salariés la plupart à temps partiel (soit 44 équivalents temps plein). 

Conseil d’administration : 1 titulaire et 1 suppléant par commune 

 Pour Montliard : titulaire M Philippe DRIARD (Président) 

                     Suppléante Mme Martine GUILLET (membre) 

Ses interventions : 

L’ADAPA intervient auprès de 220 usagers sur le sec-
teur du Beaunois, ce qui représente 43 500 h.  

Pour Montliard, 6 usagers, soit 1 170 h. 

 

Ses réalisations : 

L’ADAPA a signé avec le département un Contrat Plu-
riannuel Objectifs / Moyens. 

Sur la base des heures réalisées en 2022 et bénéficiant 
de l’APA (Aide Personnalisée d’Autonomie) , le départe-
ment nous octroie un budget annuel pour une période 
de 5 ans. En contrepartie, l’association s’engage à 
mettre en œuvre des actions dans les domaines sui-
vants : 

- Accompagner des personnes dont le profil de prise en 
charge présente des spécificités 
- Intervenir sur une amplitude horaire incluant les soirs, 
les WE et jours fériés 
- Contribuer à la couverture des besoins de l’ensemble 
du territoire. 
- Apporter un soutien aux aidants des personnes accom-
pagnées. 
- Améliorer la qualité de vie au travail des intervenants. 

C’est pourquoi nous venons de faire l’acquisition d’un 
véhicule de service. 

Un véhicule adapté au Transport des Personnes à Mobi-
lité Réduite (TPMR) sera livré au cours du 1

er
 trimestre 

2024. Nous pourrons ainsi véhiculer nos usagers en fau-
teuil roulant pour des RDV médicaux, sorties, courses, 
etc. 

Un « café des aidants », à destination des familles des 
bénéficiaires de l’ADAPA, a été organisé le 14 dé-
cembre à la salle polyvalente de Montliard, pour leur 
apporter un soutien, en présence d’un psychologue.  

Ses objectifs : 

Les intervenants bénéficieront régulièrement de réu-
nions de secteur.  

Majoration de l’indemnité kilométrique 

Prise en charge de 2 séances d’ostéopathie par an 
pour le personnel. 

Majoration des heures effectives réalisées par les 
intervenants à domicile les dimanches et jours fé-
riés. 

Evolution à moyen terme 

En application d’un décret du 23 juillet 2023, les Ser-
vices d’Aide et Accompagnement à Domicile 
(SAAD) et les Services de Soins Infirmiers à Domi-
cile (SSIAD) sont invités à former un nouveau ser-
vice commun. 

Cette nouvelle structure s’appellera un Service 
Autonomie à Domicile (SAD). 

L’objectif est de faciliter les démarches des familles 
d’usagers : un interlocuteur unique pour un besoin 
d’aide ou de soin.                                      
   

ADAPA du Beaunois 

1, mail ouest 

45340 BEAUNE LA ROLANDE 

02 38 33 30 83 

adapa-beaune@wanadoo.fr 
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Vie 

sociale 

AUXILIAIRE DE VIE SOCIALE A L’ADAPA 

Floriane BARANDARD, exerce cette profession depuis 15 
ans. Elle nous en parle avec passion « Un métier très enrichis-
sant malgré un quotidien pas toujours facile. Il faut apaiser les 
angoisses des gens avec des mots et des gestes tendres adap-
tés, tout en restant dans un cadre professionnel »  

En quoi consiste votre métier ? 

Le but premier est de maintenir l’autonomie des per-

sonnes à domicile. Les interventions sont variées : aide 

au lever, à la toilette, au repas, entretien du logement, 

accompagnement en courses ou à des RDV médicaux, 

parfois aide administrative (internet notamment) … Nous 

faisons également de la stimulation cognitive par des 

jeux de société, visionnage de photos et des travaux 

manuels liés au quotidien : éplucher les légumes, faire 

un gâteau. Le but étant de faire avec la personne et non 

à la place de la personne. 

Combien suivez-vous de personnes ? 

Cela est variable dans la journée. Ce peut être de 6 à 14 

personnes par jour, hommes et femmes pour une durée 

d’intervention allant de 30mn jusqu’à 4h, en fonction des 

besoins identifiés. 

Quels sont vos horaires et  votre secteur d’activité ? 

Le matin 7h40 minimum jusqu’à 20h le soir, avec en 

général une pause assez importante le midi qui per-

met de décompresser. Comme je suis polyvalente, 

je vais sur plusieurs secteurs d’activités. 

 

Comment se passe une journée type ? 

J’ai sur mon téléphone un planning des interventions à 

faire dans la journée. Un dispositif est en place, chez 

chaque usager, il y a un « tag » qui me permet de bad-

ger pour signaler mon heure arrivée et de départ, ce qui 

comptabilise ainsi les heures d’interventions pour la fac-

turation. Mon téléphone bipera ensuite, pour m’informer 

10 mn avant, de la fin de l’intervention.  

Pour exemple ma journée de demain : début d’interven-

tion 7h45 avec aide à la douche d’un homme puis aide à 

la toilette d’une femme, avec habillage éventuel. Pré-

sence journalière demandée par les enfants de cette  

dame qui a chuté. Puis, deux aides à la toilette et 2h de 

ménage. Ma pause débute ensuite à 12h pour une re-

prise à 15h30. Visite d’un pensionnaire de maison de 

retraite et chez une personne « pour de la compagnie ». 

Jeux de société ou promenades,  la dernière fois je lui ai 

mis du vernis. Puis, des interventions de repas, toilettes, 

couchers. Fin de journée prévue 19h 50. C’est une acti-

vité très variée qui s’adapte à la demande des usagers. 

Cet été, j’ai douché le chien d’une personne qui ne pou-

vait pas le faire.  

 

Allez-vous toujours chez les mêmes personnes ? 

Non. Un roulement est nécessaire afin de pallier les pé-

riodes de congés, et permettre aux usagers de con-

naître plusieurs employées. Ceci permet aussi un peu la 

distance, surtout pour les bénéficiaires, en évitant trop 

d’attachement individuel. Et puis Il y a des personnes 

que l’on aide pour une durée déterminée, retour d’hospi-

talisation par exemple. Ce sont 2 ou 3 auxiliaires de vie 

qui interviennent auprès de chaque personne. Ainsi, au 

cours de réunions de travail, nous échangeons entre 

auxiliaires de vie, sur les problématiques rencontrées 

afin d’avoir des pratiques et solutions communes adap-

tées aux situations. 

Est-ce que l’on a besoin d’une formation spécifique 

pour exercer ce métier ? 

Pour ma part, j’ai des diplômes en adéquation avec le 

poste : BEP sanitaire et social, Diplôme assistante de 

vie aux familles et VDAE (validation d’acquis d’expé-

riences) mais des embauches se font sans qualification. 

Des formations en interne sont prévues. D’ailleurs, tous 

les ans, beaucoup de formations professionnelles enri-

chissantes nous sont proposées. Connaître les patholo-

gies auxquelles nous serons confrontées avec sensibili-

sation à tous ces aspects, appréhender la charge men-

tale liée à notre métier... On apprend encore après des 

années d’activité. 

Quelles sont les qualités indispensables pour exer-

cer ce métier ? 

L’empathie, la bienveillance, la discrétion. La qualité 

première étant l’adaptabilité, une souplesse d’état d’es-

prit est nécessaire. Et puis, savoir garder sa place au-

près des usagers, on s’immisce dans la vie des per-

sonnes, il ne faut pas remplacer la famille et savoir se 

protéger psychologiquement. 

Auriez-vous quelque chose de particulier dans votre 

activité à partager avec nous ? 

Cet été, une collègue qui passait un diplôme avait be-

soin pour son examen de créer une activité avec des 

bénéficiaires. On a travaillé ensemble sur le projet et 

réalisé dans les locaux de l’ADAPA un atelier bien-être 

avec 2 usagers de tempéraments opposés. Ce qui a 

permis à ces deux bénéficiaires de se dévoiler dans un 

contexte très différent de leur quotidien de vie. Une ex-

périence riche en partage. 

Par ailleurs, je fais partie d’une troupe music-hall qui se 

produit dans les maisons de retraite et je danse. J’ai 

retrouvé dernièrement des bénéficiaires que je visitais à 

domicile, j’ai eu plaisir à leur procurer ces instants de 

bonheur et d’insouciance.  

 

Retrouvez toutes les actualités de 

l’ADAPA sur la page Facebook de 

l’association 
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LES PROFESSIONNELS 

Vie de  la 

commune 

Société Asselin-Bertrand (Bellegarde), Tél : 02.38.90.10.91 

Travaux d’installation d’équipements thermiques et        

climatisation Plomberie, chauffage, électricité 

Vente, installation de chauffe-eau/chauffage 

Entreprise Dimitri Jardin, Tél : 06.12.29.57.40 

Entretien de jardins 

Travaux paysagers, tonte, taille de haies,  

Plantations de fleurs et arbustes, ramassage des feuilles 

Entreprise Gervais couverture, Tél : 06.65.65.11.47 

Pose de couvertures en ardoises, tuiles... 

Bardage métallique / tuile / acier / cuivre / plomb / zinc 

Pose de gouttières / velux  

Entreprise Pinto, Tél : 06.64.16.82.75 

Charpente 

Menuiserie bois et PVC 

Travaux de finitions 

Entreprise  Rénovation Habitat, Tél : 06.37.51.02.69 

Entreprise générale du bâtiment  

Rénovations de maisons / maisons anciennes 

Divers travaux de maçonnerie intérieur ou extérieur 

Cani’kiff, Tél : 07.78.35.44.71 

Éducation canine, dressage, Agility 

Garde à domicile de chiens, chats, oiseaux, rongeurs,  

poissons, autres 

Balades / cani-cross / cani-rando 

Karine MONTIER 

18 route de Saint Loup 45340 Montliard 

Diverses activités manuelles et ludiques 

Plus de 15 ans d’expérience 

 

09 67 79 11 01  -  06 75 04 19 36 

Françoise  GERVAIS 

25 route de Saint Loup 45340 Montliard 

Diverses activités manuelles, visite au RAM,       

Balades diverses 

Plus de 17 ans d’expérience  

06 86 23 45 68  -  02 38 39 10 21 

LES ASSISTANTES MATERNELLES AGREES 
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COMITE DES FETES 
Vie  

Associative 

Mot du Président 

Madame, Monsieur 

L’assemblée générale de l’association s’est tenue le ven-

dredi 24 novembre et au nom du comité des fêtes, je te-

nais à vous remercier de votre présence. 

Nous nous sommes retrouvés le soir pour passer un bon 

moment tous ensemble. 

L’ambiance y a été très conviviale et chaleureuse, ce que 

nous avons tous apprécié. 

Ce fut une très agréable soirée. Merci à vous tous pour 

votre participation. 

Lors de cette assemblée, nous avons retracé l’année 

2023 qui pour ma part fut une réussite. 

Quelques photos de nos différentes manifestations vous 

sont présentées sur les pages suivantes. 

Nous avons aussi établi le calendrier de nos différentes 

manifestations pour 2024 qui sera le suivant: 

Samedi 9 mars : soirée à thème,  

Samedi 30 mars : chasse aux œufs en collaboration 

avec la municipalité, 

Dimanche 7 avril : randonnée pédestre,  

Samedi 25 mai : diner étape, 

Dimanche 14 juillet : animations en collaboration avec la 

municipalité, 

Samedi 14 septembre : méchoui, 

Le bureau reste inchangé pour l’année à venir. 

Je remercie sincèrement la municipalité et toutes les per-

sonnes qui m’accompagnent tout au long de l’année. 

Au nom de toute l’équipe, je vous présente mes meilleurs 

vœux de bonne et heureuse année ainsi qu’une très 

bonne santé. 

Merci à toutes et à tous 

Philippe FAZILLEAU 

                        LE BUREAU 

Président :   FAZILLEAU Philippe 

Vice-présidents :  PEGUY Thierry 

   ROUSSEAU Denis 

Secrétaire :   BERTRAND Carole 

Secrétaire adjointe :  BEAUDEAU Séverine 

Trésorière :   SEVIN Isabelle 

Trésorier adjoint :  LEQUATRE Christian 

 

Membres :     BERTRAND Charles 

   FAZILLEAU Agnès  

   LIMANTON Jean Marie  

   LIMANTON   Marie-Céline   

   MENEAU Gilles 

   PAYOT Christiane 

   PILTE Jacques 

   ROUSSEAU Odile 

 



 24 

COMITE DES FETES Vie  

Associative 

Soirée Alsacienne du samedi 7 mars 

Environ 80 personnes ont répondu présentes à l'invitation du Comité des Fêtes pour partager une déli-

cieuse choucroute préparée par Catherine et Christian Lequatre... 

Cette soirée a été animée par deux chanteurs appelés "Les mauvais garçons du Loiret". 

Mauvais garçons, ils n'en ont que le nom car ils ont su apporter un vent de gaieté et de joie pour que cette 

soirée soit un réel succès!! 

Randonnée du dimanche 2 avril 

Malgré un temps maussade, quelques courageux  

marcheurs ont emprunté nos chemins de randonnée.... 
Après l'effort, le réconfort autour du verre de l'amitié... 
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COMITE DES FETES 

Vie  

Associative 

Diner étapes en rando-pédestre du samedi 27 mai 

Après 3 années d'absence pour cause de COVID, le fameux diner étapes en rando-pédestre a fait son 

grand retour pour le plus grand plaisir des amateurs de cette manifestation mais aussi des membres du 

Comité des Fêtes qui ont su retrouver leur énergie pour l'organiser et en faire de nouveau un beau succès 

puisque ce sont presque 900 personnes qui étaient présentes ce soir là à Montliard.... Sans oublier de signa-

ler la participation de Dynamic Banda de Dadonville et de Patrick Jarry pour animer l'étape des entrées 

pour le premier et l'étape des saucisses frites pour le second... Moments festifs toujours très appréciés de 

nos randonneurs.... 

L'accueil pour prendre ses tick-

ets avant le départ !!  
Que de monde!!!  

La musique est là pour apporter 

de la bonne ambiance 

 

Après avoir effectué quelques kilomètres, voilà nos marcheurs 

arrivant à la première étape autrement dit l'entrée et pour cer-

tains, cette pause est la bienvenue.... 

Un p'tit apéro avant le départ 
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COMITE DES FÊTES 
Vie 

Associative 

On déguste les frites et les saucisses mais toujours en musique avec cette fois-ci, Patrick Jarry, accor-

déoniste, qui a su, à son tour, mettre une belle ambiance parmi nos marcheurs... 

Appétissant tout ça!! Ce sont les 

belles tartes Tatin qui attendent 

nos marcheurs en fin de parcours 

dans la cour de la mairie... 

  Encore et toujours de la musique pour bien finir la fête 

 et profiter de la douceur de la nuit... 

Diner étapes en rando-pédestre du samedi 27 mai 

Et pour encourager nos amis randonneurs, on peut compter sur le groupe musical pour leur donner 

de la bonne humeur pour continuer la route qui les conduira à l'étape suivante.... 
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COMITE DES FÊTES 

Méchoui du 9 septembre 2023 

 Toute l’équipe du comité des fêtes au service !!!!  

Abrités de la fraîcheur, nos marcheurs sont encore 

prêts à faire la fête.... 

Un dernier petit air de musique pour clôturer  

cette belle soirée et se dire à l'année prochaine!!! 

Vie 

Associative 
Diner étapes en rando-pédestre du samedi 27 mai 



 28 

 

MRC 

Vie 

Associative 

BUREAU 

Présidente:   

Françoise DUFLOS 

Secrétaire :  

                Michèle SINIC 

Trésorière:  

                Arlette DETEIX 

MOT DE LA PRESIDENTE 

Cette année 2023 s’est déroulée sans change-

ment particulier. Nous avons enregistré 74 inscrip-

tions à fin novembre, sensiblement le même 

nombre que l’année dernière. Le repas de 

l’assemblée a remporté un vif succès cette an-

née : 53 personnes au repas contre 37 personnes 

l’année précédente. 

Nous avons organisé la St Vincent qui s’est dérou-

lée sur 2 jours. Le samedi soir la messe à l’église 

de Montliard et le lendemain a eu lieu le repas. 

Cette année 2024, ce sera la même chose : 

messe le 27 janvier et repas le lendemain midi. 

Le jeudi 9 mars a eu lieu le loto. 

En juin c’était un voyage de 8 jours en Italie : 

Rome et ses célèbres monuments, Capri, Pompéi, 

la côte amalfitaine et Naples. 

En septembre, un voyage de 5 jours  a permis de 

découvrir l’ Alsace, avec le château du Haut Koe-

nigsbourg, les villages très typiques et la visite in-

solite du plan incliné d’Arzviller. Sans oublier la 

gastronomie alsacienne. 

Le 24 novembre a eu lieu notre assemblée géné-

rale où il a été question de nos voyages 2024, à 

savoir : 

-le grand voyage en Grèce et le petit voyage en 

Normandie avec le Mont St Michel et la région de 

Granville. Les dates  seront communiquées aux 

participants par mail, panneau pocket ou par voie 

de presse. 

-un loto comme l’année passée avec possibilité 

pour les adhérents d’inviter leurs amis. 

Réflexion en cours pour les sorties d’une journée.                                                                                                                 

COLMAR 

Fontaine de TREVI à  ROME 

Place Saint Pierre à ROME 
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Assemblée Générale : Boiscommun 15 janvier 2024 

Repas cantonal :          Mercredi 10 avril 2024                  

Goûter :                         Octobre 2024 

Loto :                             Dimanche 24 novembre 2024 

 

 
Spectacle de music hall à Amilly « Twist à St Tropez »                     le mercredi 24 avril 2024 

Une journée à Ferrières en Gâtinais, ses vitraux et sa cité médiévale                 en mai 2024 

Une journée à l’hippodrome de Vincennes                                                          en juin 2024 

Deux journées à Vichy                                                                                en septembre 2024 

Croisière « Les châteaux de Bohème »                              du 30 août au 05 septembre 2024  

Vie 

Associative 

ASSOCIATION ENTRAIDE ET LOISIRS 

Sortie à Amilly 
le 02 mai 2023 

BUREAU 

Président:   

Michel BERTHELOT 

Vice Président:  

Christian BARRIER 

Responsable et Trésorière:  

Nadine DESMOULINS 

 

Sortie au diamant bleu 

le 09 février 2023 

Sortie en champagne 
le 23 juin 2023 

Fantasia Show le 07 novembre 2023 

Sortie en champagne 
 le 22 septembre 2023 

Croisière en Grèce du 20 
au 26 octobre 2023 

Prévisions 

2024 
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ASSOCIATION « DANSE ET VOUS » Vie 

Associative LE BUREAU 

Présidente:  Patricia CARON 

Secrétaire:  Laetitia LEMAIRE 

Secrétaire adjointe: Carole PAULIEN 

Trésorier:   Gilles MENEAU 

Trésorière adjointe:  Sylvie VELARD 

Madame, Monsieur, 

L’association « Danse et Vous » 

remercie chaleureusement, la mu-

nicipalité de Montliard pour son 

accueil.  

Nous sommes ravis de poursuivre 

notre activité, qu’est la danse, 

dans votre commune. 

Nous organisons des manifesta-

tions au cours de notre saison 

(année scolaire), tel que concours 

de belote, fêtes de Noël et notre 

grand projet du mois de juillet, le 

spectacle de fin d’année. 

Nous remercions le comité des 

fêtes et la municipalité pour  leur 

soutien et leur aide matérielle afin 

de promouvoir notre activité. 

Je présente au nom de toute 

l’équipe nos meilleurs vœux 2024. 

Amicalement 

Patricia CARON 

Auparavant installée à Châtenoy, l’association « Danse 

et vous » transfère son activité dans notre village. 

Des cours de danse de modern jazz, encadrés par 

l’animatrice Carole PAULIEN sont dispensés aux en-

fants à partir de 3 ans. 54 inscrits pour cette année, 

composés de nouvelles danseuses des communes 

avoisinantes, mais aussi d’anciennes participantes qui 

n’ont pas hésité à suivre l’Association à Montliard. 

Chaque cours comprend une partie échauffement et 

une partie chorégraphie. Les cours sont adaptés à 

l’âge et en fonction du niveau de chacun. 

Un spectacle clôture la fin de l’année.  

HORAIRES DES COURS 

Maternelles éveil  mercredi 17h30-18h15 

CP / CE1  mardi 17h30-18h30 

CE2 / CM2  mardi 18h30-19h30 

Collège et Lycée mercredi 18h30-20h00 

Spectacle de Noël samedi 23 décembre à Montliard 
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Vie 

Associative 

ASSOCIATION « DANSE ET VOUS » 

Rencontre avec Carole PAULIEN 

Comment devient-on animatrice ? 

Je suis animée par la passion de la danse de-

puis l’enfance. J’étais Majorette à l’âge de 4 

ans et j’ai commencé la danse modern jazz à 

11 ans. Pas d’études dans ce milieu de l’art. 

C’est ma prof de danse qui m’a transmis son 

savoir,  sa passion de la danse et de la scène.  

Mon parcours professionnel a été fait de petits 

boulots plutôt orientés sur les échanges avec 

le public et les enfants, notamment dans des 

écoles en tant qu’aide éducatrice. Je suis ani-

matrice dans l’association « Danse et Vous » 

depuis 2018. 

Qu’est-ce qui vous anime ? 

J’aime la scène et le spectacle. Offrir du rêve 
et des émotions. Enseigner cet art à des en-
fants me passionne. J’aime leur transmettre 
mon savoir. A 3 ans, ils sont capables de faire 
beaucoup de choses, et dans tous les cours 
mes élèves sont très impliqués. L’intégration 
des enfants et voir leur évolution me tient à 
cœur. Chaque cours est différent et le plaisir 
du partage est au rendez-vous. Quel récom-
pense que de voir le jour du spectacle, les vi-
sages radieux et  les étoiles dans les yeux de 
mes élèves.  

Quelles sont les qualités pour exercer ce 

métier ? 

La patience, avoir un peu de psychologie. Sa-

voir s’adapter à chaque enfant en fonction de 

son âge et de son aptitude. Il faut donner de 

son temps et de son énergie mais le résultat 

est très gratifiant ! 

Comment préparez-vous vos spectacles ? 

Avez-vous de l’aide ? 

Je crée les chorégraphies, l’histoire, la mise en 

scène, les costumes et les décors. Je m’en-

toure de l’aide des petites mains bénévoles et 

le jour du spectacle, d’un technicien pour la 

lumière et la musique, et de personnes ayant 

chacune un rôle bien précis. 

Et les costumes ?    

Je les confectionne, comme on dit « avec les 

moyens du bord ». On peut faire beaucoup 

avec peu de choses. De gentilles personnes 

nous viennent en aide par des dons de tissus 

ou déguisements. 

Comment trouvez-vous les thèmes des 

spectacles ? 

C’est au feeling, je m’inspire d’histoires, d’ac-

tualité, mon imagination fait le reste. 

Et la salle pour les spectacles ? 

Il faut trouver effectivement une salle à louer, 

ce qui est compliqué et représente un budget 

important pour notre association. Nous organi-

sons des petites animations qui permettent 

d’avoir des fonds pour ces financements tels 

que concours de belote, tombola… 

A quand le prochain spectacle ? 

En juillet, pour clôturer la fin de l’année…  
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Associative 

ASSOCIATION DES PROPRIETAIRES  

ET DES CHASSEURS DE MONTLIARD 

UNE AUTRE VISION DE LA CHASSE 

Thierry PEGUY nous parle de la chasse en général, simplement 

pour livrer quelques vérités qui peuvent parfois surprendre  

Je m’informe 

Tout d’abord savoir que les chasseurs, sans leur tenue de chasse, sont des gens tout à fait ordi-

naires : ouvrier, commerçant, agriculteur, avocat, député, ministre… Ces gens qui n’oseraient 

pas forcément se côtoyer quand ils ne sont pas à la chasse, c’est une des raisons qui me font 

apprécier cette passion : rencontrer des gens improbables grâce à une passion commune. 

Chaque chasseur sait qu’il a une mauvaise image pour le public : Il fait souvent peur aux amou-

reux de la nature. Beaucoup pensent que ces chasseurs accaparent cette campagne, mais il 

faut savoir que pour cela ils paient chaque année une taxe pour valider leur permis. De plus, Ils 

louent un droit de chasse aux propriétaires terriens, contrairement aux promeneurs qui peuvent 

uniquement marcher sur les chemins communaux pour profiter de cette nature. 

 

Cette année, à nouveau, on a pu constater une bonne po-

pulation de lièvres, mais difficile à approcher. Les chasseurs 

n’ont pas été gâtés par le climat. De grosses chaleurs en 

début de saison et de la pluie les week-end suivants. 

En ce qui concerne les faisans, malgré nos lâchers du mois 

de juillet, très peu de résultats. La fin de saison va être con-

sacrée aux prélèvements des chevreuils et sangliers. 

Afin de pouvoir effectuer des tirs en toute sécurité, la Socié-

té a installé 5 miradors sur le territoire. 

Nous clôturerons la saison de chasse, en mars, par notre 
traditionnel repas. 

PRESIDENT :  

Jean-Claude GUILLET 

VICE PRESIDENT : 

 Michel CAILLARD 

TRESORIER : 

 Jean-Louis SEVIN 

MEMBRES : 

Didier BEAUDEAU,  

Robert LEPRINCE, 

Jean PAUPHILLAT, 

Laurent PELLETIER. 

Si vous souhaitez rejoindre l’Association, 

contacter : Le Président  

Jean-Claude GUILLET                                                                                                 

Tél : 06 03 00 48 22 

 Vu sur la commune un jour de chasse 
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Je m’informe 
UNE AUTRE VISION DE LA CHASSE 

On pourrait penser que l’endroit idéal serait d’aller en forêt domaniale, une forêt d’état non pri-

vée. Mais il faut savoir que cette forêt est gérée par l’ONF (Office Nationale des Forêts) qui veut 

maintenir un nombre faible d’animaux pour mieux gérer ses arbres. Elle demande à des chas-

seurs de louer des lots de forêt, de 1500 à 2000 ha environ, pour réguler la population d’ani-

maux. Pour cela, pour chaque lot, elle oblige les chasseurs à prélever un nombre d’animaux défi-

nis, payant (et payable par avance), au prix de 45€ pour un chevreuil, 30€ pour un sanglier, 270€ 

pour un cerf élaphe (grand cervidé des forêts tempérées d'Europe) et 110€ pour une biche.  

Si la totalité des prélèvements n’a pas pu être réalisée, l’ONF réclame une amende pour chaque 

animal non tué ! De même qu’elle demande aux équipages de chasse à courre de capturer des 

cerfs aux mêmes conditions. C’est pour cela qu’en forêt, vous pouvez rencontrer des chasseurs 

(généralement le lundi et le vendredi) ou une chasse à courre (les samedi et mercredi). Ainsi 

pour les amoureux de cette forêt, il ne reste guère que le dimanche, le mardi et le jeudi, jours où 

l’ONF limite la chasse !!!! 

Dans notre commune, c’est la Fédération Départementale des Chasseurs du Loiret qui donne les 

directives pour maintenir les populations d’animaux : la densité de chevreuil ne doit pas progres-

ser trop vite pour éviter la consanguinité. C’est ce qui est arrivé dans beaucoup de propriétés so-

lognotes qui avaient choisi de ne pas réguler la population de leurs animaux. 

Pour les sangliers, il faut arriver à contenir ce nombre grandissant qui pourrait être contaminé par 

différentes maladies, telles que la peste porcine qui sévit déjà dans les pays voisins. Mais c’est 

surtout pour limiter les dégâts qu’ils font dans les cultures. L’an passé, la Fédération Départe-

mentale des Chasseurs du Loiret a dû payer aux agriculteurs 2,8 millions d’euros de dégâts dùs 

aux gibiers. Les Fédérations de chasse, c’est d’abord des chasseurs !!! C’est donc aussi une très 

bonne raison pour l’État de ne pas interdire la chasse aujourd’hui !!!! 

Concernant la sécurité, beaucoup de choses ont été faites pour diminuer le risque au maximum : 

des gilets fluos, des consignes de tir, la signalisation des zones de chasse et de stages réguliers 

pour les chasseurs.  

Même si des armes sont utilisées, les accidents sont infimes : 8 morts en France l’an dernier. 

C’est toujours trop mais pas plus que de nombreux sports ou même qu’un simple parcours en 

voiture ! 

Malheureusement, actuellement chaque accident de chasse est surmédiatisé ce qui détériore 

chaque fois plus notre image. 

Pour conclure, je pense que la meilleure façon de comprendre cette passion, serait d’échanger 

avec ces chasseurs (car tout le monde en connait) au lieu de faire (trop) confiance aux médias ! 

Avec un nombre de chasseurs qui diminue et une société qui ne la soutient plus, la chasse a un 

avenir incertain.  

Pourtant elle génère beaucoup d’argent et dans notre département sans elle, la Sologne  n’aurait 

pas autant de notoriété !!! 
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Comment appelle-t-on celui qui tire à l’arc ?  

C’est un archer (La chevalerie d’arc). Arrivé sur le 

pas de tir et avant de tirer la première flèche on 

annonce : Archers je vous salue !  C’est le res-

pect ! et c’est aussi pour la sécurité, cela prévient 

que la première flèche va être tirée. Et on appelle 

Archerie, la boutique spécialisée qui vend les équi-

pements nécessaires. 

 

Quelles sont les qualités pour exercer ce 

sport ? 

Il faut être passionné avant tout, avoir l’envie et la 

persévérance. Mais aussi, savoir être humble. Au 

début, tu peux avoir comme on dit « la chance du 

débutant ». Alors, tu veux aller plus vite que la pro-

gression naturelle, tu redégringoles et il faut re-

commencer.  

La concentration est indispensable pour exercer 

cette discipline.   

Il est nécessaire d’avoir la force physique pour ar-

mer l’arc et il est important de savoir se positionner 

car les épaules, le dos, les jambes et les cervicales 

sont mis à l’épreuve. Des assouplissements sont 

donc nécessaires en échauffement. On est de pro-

fil pour tirer.  

Il faut être respectueux des règles et des autres. 

La sécurité est primordiale : c’est une arme. Enfin, 

avoir un esprit d’équipe notamment pour les com-

pétitions où l’on tire en peloton avec des archers 

venus de diverses régions. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Quels sont les équipements nécessaires à 

l’exercice de cette pratique ? 

Il y a l’arc, les flèches et le carquois (qui permet de 

ranger les flèches) que l’archer doit acheter. Au 

début de l’initiation le Club prête le matériel pour 

apprendre puis très vite le passionné a besoin 

d’avoir son propre équipement.  

Le matériel doit être en adéquation (puissance de 
l’arc et longueur des flèches) avec la taille et la 
force de la personne. 

Des protections sont indispensables tel que le gant 
pour tirer sur la corde, des protèges bras pour se 
préserver du frottement éventuel de la corde ou 
d’une brisure de flèche. Des lunettes sont conseil-
lées pour la protection des yeux. 

Confortablement vêtu et chaussé pour crapahuter 
dans la nature. Il est Important de ne pas être en 
tenue trop légère, notamment pour les femmes qui 
doivent utiliser un plastron afin de se protéger la 
poitrine. 

Et les arcs ? 

Plusieurs catégories d’arcs existent suivant l’utilisa-

tion qui en est faite par l’archer : 

- l’arc droit (ou longbow) en bois : le plus basique. 

C’est sans doute pour cela qu’il est difficile à maitri-

ser ! On utilise des flèches dont le fut est en bois et 

avec un empennage en plumes naturelles. 

- l’arc de chasse avec une forme récurve 

(recourbé, renversé vers l’arrière), flèche avec fut 

alu ou carbone et plumes plastiques avec un posi-

tionnement de la corde différent qui touche les 

branches et l’extrémité de l’arc. 

 - l’arc barebow (arc nu), le classique utilisé pour 

les JO. Aucun accessoire d’aide à la visée ou à la 

stabilisation n’est autorisé. 

. 

Comment vous est venue cette passion du tir à l’arc ? On 

peut parler de passion n’est-ce pas ? 

Oui, c’est une véritable passion depuis 14 ans. J’accompagnais 

mon fils qui faisait du tir à l’arc et plutôt que de l’attendre pendant 

ses entrainements, on m’a proposé d’essayer et j’ai décidé de 

m’initier à cette discipline. Et c’est très vite devenu un besoin. 

Quel plaisir de faire de belles flèches en cible comme on dit ! 

Cette passion me permet d’oublier les tracas du quotidien, de ne 

penser à rien d’autre qu’à cette activité, d’être dans une bulle. 

TIR A L’ARC 
    Gilles MENEAU, archer passionné,  

                     nous en dit plus 
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TIR A L’ARC 

 

 - l’arc à poulies (arc nu) est plus court et aux ex-

trémités des poulies pour démultiplier la puissance 

mais sans équipement. L’autre arc à poulies est 

plus haut de gamme 

 - l’arc tir libre (avec des poulies aussi) peut être 

équipé comme le souhaite l’archer : avec un vi-

seur, un stabilisateur, un repose-flèches ou un dé-

cocheur qui permet de ne pas tirer avec la main 

mais grâce à une « gâchette » actionnée par le 

pouce ou l’index.  

Le poids d’un arc varie de 800 g à 1.5 kg voire 2 kg 

en fonction de l’équipement. 

Pour ma part, j’utilise un arc droit et je réalise mes 
flèches moi-même (assemblage, plumes, futs, 
pointes, encoches et peinture selon l’envie du mo-
ment). C’est un tir instinctif.  Mais avec cet arc, on 
perd un peu en stabilité car il est plutôt léger. 

Ou pratiquez- vous ce sport ? 

Cela se pratique en salle, mais aussi en parcours. 

C’est une compétition. En montagne, en forêt dans 

des terrains accidentés. Un parcours fait en 

moyenne entre 3 et 5 km pour avoir des distances 

et des axes de tirs suffisamment sécurisés. C’est à 

l’archer lorsqu’il arrive sur le pas de tir, de faire son 

évaluation et régler son tir. Le temps de tir va de 

30 secondes en tir nature (2 flèches), 1 minute 30 

en 3 D (2 flèches) et 3 minutes en tir campagne (3 

flèches) 

Le tir en campagne (24 cibles noire et jaune - 12 

distances connues et 12 inconnues) se déroule sur 

tous types de terrain, y compris des champs, bois 

et forêts.  

 Le tir 3D (24 cibles) se pratique en pleine nature, 

forêt, prairie, parfois sur des terrains vallonnés, 

voire montagneux, en peloton de 4. Représentation 

animalière, les cibles 3D sont fabriquées à partir de 

mousse haute densité injectée dans un moule. Une 

peinture est ensuite appliquée afin de leur donner 

le plus bel effet ! Sangliers, lapins, ours, animaux 

d’Afrique..   

Le tir nature se pratique en pelotons de 5 archers 

sur un parcours de 21 cibles (de distances incon-

nues) composées de blasons animaliers, photos 

ou dessins, de différentes tailles.  

 

Combien d’entraînements sont nécessaires au 

quotidien ? 

Je m’entraîne 2 fois par semaine. Le temps me 

manque pour faire plus. 

 

Vous êtes donc inscrit dans un club ? 

Oui, je fais partie du Club de Sigloy (près de Châ-

teauneuf sur Loire) qui répond à mes valeurs de 

transmission de ce sport notamment auprès des 

jeunes qui peuvent le vivre comme une passion et 

non systématiquement entrer dans la compétition. 

Les enfants sont acceptés à partir de 8 ans 

 

Comment se fait l’initiation des enfants à ce 

sport ? 

Tout d’abord, on leur enseigne les règles de sécu-

rité. L’arc est une arme. Puis, la bonne posture de 

tir pour ne pas se faire mal et respecter les autres. 

Le tir à l’arc est un sport qui peut comporter 

quelques risques pour soi-même et pour les 

autres. 

S’il a l’intention de faire des parcours, des explica-

tions lui sont données. Lors de son 1er parcours un 

archer aguerri va le prendre dans son peloton pour 

lui expliquer les pas de tirs, le temps de tir, le 

comptage des points et les règles de bon chemine-

ment pour ne pas s’écarter du parcours.  

Arcs droits dits Longbow 

Habitants   

passionnés 
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Y a-t-il des rencontres entre club, des compéti-

tions ? 

Oui, on parle de compétitions réalisées par la Fé-

dération Française de tir à l’arc. C’est un sport à 

part entière, avec des arbitres, des règles établies, 

des matériels autorisés. Pour chaque discipline, il y 

a des championnats de France (en moyenne entre 

500 et 700 archers), d’Europe et du Monde. C’est 

très encadré avec des arbitres de la fédération. 

 Quel est votre meilleur score seul ou en 

équipe ? 

La compétition peut être individuelle ou en équipe 

avec des archers locaux ou au niveau national. 

Une licence est nécessaire. Le score individuel par-

ticipe aux résultats de l’équipe. Des tirs de qualifi-

cations servent à établir le classement qui servira 

pour les sélections individuelles et pour former des 

pelotons de 4 à 5 archers, mais pas du même club 

pour éviter tricheries et arrangements. Il y a des 

équipes d’hommes ou de femmes (armes diffé-

rentes) et maintenant des équipes mixtes (binôme 

de la même arme). 

J’ai été sélectionné plusieurs fois en équipe dépar-

tementale et en équipe de ligue. Et sur 14 ans, une 

10aine de fois en championnat de France nature ou 

en parcours 3D. 

En individuel, j’ai été plusieurs fois champion dé-

partemental et régional en disciplines « nature » et 

« 3D » 

Mon meilleur classement national en individuel doit 

être 12 ou 13ème aux championnats de France, sur 

250 archers de même catégorie d’arc. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Des projets pour l’avenir ? 

Dans le club de Sigloy, les archers ne font que des 

tirs en salle. On est très peu à « sortir ». On a donc 

le projet de créer une équipe avec les différentes 

catégories d’arcs, femmes et hommes, ce serait 

top !  Le prochain championnat est dans les Pyré-

nées, il faut que l’on ait constitué notre équipe et  

trouvé les archers qui utilisent les différentes caté-

gories d’arc. On va « Recruter » ! 

 

Quand vous dites recruter, c’est dans les clubs 

de la région ? 

Non pas forcément, des archers volontaires peu-

vent passer d’une arme à une autre dans nos 

propres effectifs. Il faut surtout pouvoir se retrouver 

pour s’entraîner ensemble car il est important de se 

connaitre. Pour moi, une équipe c’est une bonne 

cohésion, avec l’esprit ! Les résultats comptent 

c’est sûr, mais ce n’est pas suffisant : on peut re-

grouper les meilleurs d’une discipline mais si l’égo 

n’est pas mis de côté cela ne fera pas forcément 

une bonne équipe !!  

 

Une anecdote à raconter ? 

Oui, un problème sur la route, en me rendant à une 
compétition, qui m’a valu beaucoup de stress et de 
soucis matériels. En partant de Montliard, j’ai ren-
versé un chevreuil. Arrivé en retard, j’ai dû prendre 
le parcours à l’endroit où se trouvait le peloton, 
j’étais pénalisé. Autant dire qu’à l’arrivée, je n’étais 
pas au meilleur de ma forme : tracassé par les dé-
gâts sur mon véhicule, stressé de la compétition 
commencée, l’état d’esprit n’y était pas du tout. Et 
mon chevreuil qui me regardait au loin dans un 
champ ! J’espère qu’il s’est bien remis lui aussi. 

Habitants passionnés 

TIR A L’ARC 

Cible blason nature 

           Séance de tir 
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LES CHEVAUX : UN METIER UNE PASSION 

Quelle est le principe de cette pratique ? 
L'équitation éthologique rassemble des techniques d'éducation du che-
val qui prend en compte son comportement et sa nature pour veiller à 
son bien-être. Le but est de donner envie au cheval " d'obéir " plutôt que 
de le forcer et d'avoir avec lui une relation conflictuelle. L'idée est de tra-
vailler sur un principe de confort/inconfort. Si l’action est positive, on lui 
apporte du confort (bonbons, caresses) et si son action est incorrecte, 
on lui apporte de l'inconfort, qui n'est pas de la douleur. Pour exemple : 
on fera une pression sur la longe (corde, courroie qui sert à attacher un 

cheval), qu’il ressentira par le licol (harnais de tête en cuir).  
J’applique cette méthode sur des chevaux qui ont eu des problèmes ou 

tout simplement pour l’éducation d’un jeune cheval pour le débourrage.   

En quoi consiste le débourrage d’un cheval ? 

Pour le jeune cheval qui vient d’un élevage, c’est 

un apprentissage à des exercices qui vont le confronter à des situations nouvelles 

auxquelles il devra faire face tout au long de sa vie. La méthode de l’éthologie 

rend l’éducation plus fluide en accord avec son comportement. C’est aussi l’ap-

prentissage de la relation homme-animal. 

Quelles sont les difficultés rencontrées par les propriétaires ? 

La plus courante est celle du cheval qui refuse de monter dans le van ou le ca-

mion, et le débourrage.  

Vous êtes auto-entrepreneur pour ce métier d’éducatrice ? 

Non, j’ai une auto-entreprise pour la pension des chevaux : les chevaux à la re-

traite, ceux au travail et ceux qui viennent pour le débourrage. Le cheval à la re-

traite est tout simplement hébergé. Il a, en général, plus de 20 ans ou une pathologie particulière. Celui 

qui travaille effectue des exercices au quotidien, comme celui qui a besoin d’un débourrage. C’est dans 

le cadre de mon entreprise et grâce à ma formation que je pratique cette méthode de l’éthologie.  

En quoi consiste l’hébergement du cheval ? 

Il s’agit de la garde, la nourriture, le logement, le suivi des soins, vaccins avec la venue du vétérinaire, 

les RDV pour le maréchal, le dentiste, l’ostéopathe et puis l’entretien du cheval, l’étrillage (brossage). Il 

faut aussi gérer l’équipement nécessaire : en été, le bonnet anti-mouches, l’hiver la couverture. Je fais un 

compte rendu aux propriétaires sur l’état de santé du cheval. J’ai actuellement au total 12 chevaux en 

pension dans 4 prés différents. Ce qui est le plus courant c’est l’hébergement des chevaux des proprié-

taires qui ne disposent pas d’un terrain leur permettant de loger leur animal dans les conditions néces-

saires à son bien-être. 

Quels sont les installations dont vous disposez ? 

Nous disposons d’un rond de longe, c’est un enclos rond avec du sable. Ce qui permet de faire travailler 

le cheval monté, ou à pied, avec une longe. Pour les rencontres avec les propriétaires, nous avons ins-

tallé un club-house afin de pouvoir échanger avec eux en toute convivialité. 

Rencontre avec Virginie LETACONNOUX qui a fait de sa passion 

pour le cheval son métier avec la pension et l’équitation éthologique. 
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PEINTURE SUR PORCELAINE 

Une passion pour Marie-Claude LHERMITTE  

Comment vous est venue cette pas-

sion de la peinture sur porcelaine ? 

 Cette passion m’est venue après 

être allée à une exposition à Bellegarde 

où j’ai pu voir des peintures sur porce-

laine et cela m’a donné envie d’essayer 

Depuis quand la pratiquez-vous ? 

 J’ai commencé à peindre en 2013. 

Comment avez-vous appris cette tech-

nique. Faites-vous partie d’un atelier ? 

 Oui, je prends des cours de 2 

heures tous les quinze jours  

Combien de temps consacrez-vous à 

cette passion ? 

Je mets en pratique à la maison à 

temps perdu lorsque mon emploi du 

temps le permet 

 

Doit-on savoir dessiner pour élaborer 

un sujet ?  

Non, il n’est pas obligatoire de savoir des-

siner car il est possible de faire la repro-

duction avec du papier calque. Il est toute-

fois plus intéressant de créer ses propres 

dessins aussi.  

Quelle est votre première réalisation ? 

 J’ai commencé à peindre un petit 

plat allongé avec une rose en son centre  
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PEINTURE SUR PORCELAINE 

Pourriez-vous nous décrire les étapes de 

conception d’une réalisation ? Matériel uti-

lisé, Type de support, … ? 

 Les matériaux utilisés sont les sui-

vants :  

Supports en porcelaine blanche 

de différentes formes et de différentes 

dimensions (plats, assiettes, coque-

tiers, tasses, théières). 

J’utilise des pinceaux plats ou 

ronds de différentes tailles pour appli-

quer les pigments ainsi qu’une gomme 

pour rattraper les petits défauts avant 

cuisson. 

J’emploie des produits de mas-

quage pour délimiter précisément les 

couleurs. 

Le ‘putoisage’ (superposition de 

2 couleurs pour obtenir un dégradé) se 

réalise avec une éponge en mousse. 

Un ‘serti’ à la plume est néces-

saire pour éviter que les couleurs 

‘bavent’. Ce qui permet d’avoir des 

contours bien nets et précis. 

J’utilise du MX54 + de l’huile de 

lavande pour diluer les pigments colo-

rés. 

 Toutes les couleurs sont dispo-

nibles mais attention au rouge qui peut 

donner un résultat surprenant après 

cuisson en devenant plus foncé ou très 

pâle. 

A noter que pour la cuisson, il faut avoir un 

four capable de chauffer la porcelaine 

blanche peinte à environ 1200°C. Un four de 

cuisine traditionnel ne chauffe pas assez. 

Quelle est la réalisation dont vous êtes 

la plus fière ? 

 En ce moment, je peins beaucoup 

de bateaux, voiliers et je suis assez fière 

de ces 2 grands plats rectangulaires ci-

dessous. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Quels sont vos projets à venir ? 

 Je n’ai pas de nouveaux projets 

particuliers. Je décide de mes peintures 

au fil du temps. En ce moment, je m’es-

saie à l’aquarelle sur porcelaine qui doit 

être cuite également. 
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Hommage  ILS NOUS ONT QUITTES 

  Benoit REBOUL un géologue passionné par son métier 

Il était né à Reims mais avec des racines familiales à Yèvre La Ville. Après des études de géologue à 

Nancy, il entre dans la vie active et part pour l’Afrique faire de la prospection minière au Sahara.  Puis 

l’Australie pendant 1 an. Il rentre ensuite en France pour épouser Odile qu’il connaissait depuis l’en-

fance puisque les parents étaient amis de longues dates.  

Avec son épouse, il regagne l’Australie pendant 4 ans. La vie dans un mobil home, au milieu de nulle 

part, il fallait s’adapter aux conditions tant du climat que du terrain. Travaillant pour un groupe interna-

tional, les lieux de travail se  multiplient à travers le monde, profitant également lors des voyages de 

visiter différents pays. Deux enfants sont nés de cette union. Une fille en Australie et un garçon en 

Grèce. Une vie de famille rythmée par les déménagements et les changements scolaires pour les en-

fants. 

Lors des retours en France, sans domicile, les vacances se déroulaient chez la famille qui les héber-

geait. Dans les années 1980, ils décident de faire construire une maison à Montliard afin d’avoir leur 

propre cocon familial. Sa femme s’y installera avec les enfants pendant plusieurs années, tandis qu’il 

continuera d’exercer son métier de géologue dans différentes régions françaises : le midi, les Baux de 

Provence, La Ferté Allais, la Dordogne puis dans le Lot où il gérera une carrière. 

En fin d’activité professionnelle, il décide avec un ami de créer sa propre entreprise de géologie qu’il 

cédera par la suite pour faire valoir ses droits à la retraite. Retraite difficile car synonyme d’inactivité du 

fait de sa passion pour la géologie qui l’anima sa vie durant. Pour occuper son temps libre, il fera du 

golf, ira à la chasse et surtout consacrera la majorité de son temps libre à la lecture, principalement des 

polars. 

C’était un homme indépendant, passionné par son métier de géologue qui lui a permis de parcourir le 
monde. Cette liberté d’action qu’il aimait tant.  

  Monique BARREAU une femme active investie dans la vie associative. 

Née à Montbarrois, elle est arrivée à Montliard après son mariage en septembre 1962, son mari 

étant originaire de notre village. De cette union sont nés 3 enfants, 1 garçon et 2 filles jumelles. Elle 

a élevé ses enfants pendant de nombreuses années, tandis que son mari était ouvrier. Les enfants 

ayant grandi, elle a décidé de reprendre une activité en travaillant à l’école de Boiscommun, à la can-

tine puis en tant qu’ATSEM, elle s’occupait des petits à la maternelle et ce, jusqu’à la retraite qu’elle 

a pris avant l’âge, afin d’être aux côtés de son mari un peu plus âgé. 

Elle était passionnée par la cuisine, mais aimait également beaucoup fleurir sa maison et son jardin.  

Des prix dans le cadre du fleurissement communal lui ont d’ailleurs été attribués à plusieurs reprises. 

C’était une personne très active, qui ne comptait pas son temps pour la vie associative en tant que 

bénévole dans différentes associations : MRC, Entraide et Loisirs, mais aussi pour le Comité des 

fêtes dont son mari en était le Président.  

Hélas, la maladie a eu raison de sa joie de vivre. Ne pouvant plus rester chez elle, à l’âge de 75 ans, 

elle a dû rentrer en EHPAD.  

Ceux qui l’ont connue et côtoyée garderont le souvenir d’une personne dévouée, avenante, qui pou-
vait consacrer beaucoup de son temps aux autres et à la commune. 
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Hommage  ILS NOUS ONT QUITTES 

  Michel PARISSI un homme passionné par la musique 

 
Extraits d’un texte écrit par l’un de ses enfants 

 
En avril 1935 à Paris, Rita une jeune femme célibataire, met au monde un enfant. Il s’appelle Michel 
Claude et prendra plus tard le nom de scène de Claude Michaël. La guerre sévit en France, il fuit 
avec sa mère, journaliste, qui sera hélas arrêtée. Lui, sera confié à des familles d’accueil à Marseille, 
en Angleterre puis à Tanger.  
 
Au cours de ses pérégrinations, il découvre la guitare, son instrument de musique fétiche qui l’accom-
pagnera toute sa vie. Après des obligations militaires en Algérie, il revient en France et retrouve sa 
mère, internée en hôpital psychiatrique. Il exerce divers métiers tandis que sa passion pour la mu-
sique ne le quitte pas. Trois disques vinyles verront le jour, aux côtés d’artistes qui ont parfois laissé 
leur nom à la postérité. 
 
Il rencontre Micheline, qui devient son épouse, et fonde sa famille. Trois enfants naîtront de cette 
union, qui porteront comme deuxième prénom celui de son nom de scène, rappelant ainsi le sens des 
valeurs de la famille qu’il se faisait un point d’honneur à leur transmettre. Pour éduquer cette petite 
tribu, il fait le choix de laisser une profession d’artiste compositeur à l’avenir incertain au profit d’un 
métier aux perspectives plus sûres. Il créé l’entreprise à laquelle il consacrera tout son temps.  En pa-
rallèle, sa passion dévorante de la musique l’amène à constituer, avec une bande de copains un 
groupe musical : les « Rythmmasters », les maîtres du rythme. Il en sera le chanteur et le guitariste 
soliste.  
 
Loin de la capitale, au calme, dans le village de Montliard, il y a bâti sa demeure.  On ne compte plus 
les guitares qui sont à la maison, dont l’une, « une Fender » a directement été importée de New York. 
Un rythme effréné entre la vie professionnelle parisienne, les retours à la campagne où sont élevés 
les enfants et les galas au fil des week-end. Ces enfants, qui n’oublieront jamais les soirées passées 
à regarder et écouter leur père qui grattait encore et toujours les cordes de sa guitare. 
 
Ces années sombres vécues associée à une soif de revanche sur le destin lui ont permis de fonder 
une famille, de créer son entreprise et de se forger une énergie, une pugnacité et une volonté de vivre 
hors norme. Ce vécu sera aussi à l’origine de sa rébellion contre toute forme d’injustice et son profond 
attachement aux valeurs morales. Une vie bien remplie et toujours tournée vers la musique. 
 
Les Montliardais se souviennent de cette passion de la musique. Pendant quelques années, 
Claude Michaël l’a partagée avec nos aînés quand il animait en chansons et avec sa guitare, nos re-
pas du CCAS.  

  Etienne PRENEY un homme droit 

Père de 3 enfants et grand-père de 6 petits-enfants. 

Né au Mans d’un père médecin et d’une mère pharmacienne, 

il rencontre par des amis communs son épouse originaire du Loiret, qui héritera plus tard de la mai-

son de ses parents à Montliard, au lieu-dit des Marais.  

Sa carrière professionnelle le mena en Normandie, à Paris, puis dans le Mâconnais. Très attaché 

aux Marais, il décide en 2020 de s’en rapprocher en faisant reconstruire le corps de bâtiments des 

Thévenins (route de la Pennerie), avec l’aide des artisans locaux. De gros travaux qui ne le décou-

ragèrent pas, et qu’il n’aura malheureusement pas l’occasion de voir terminés. 

Engagé dans les années 1970 en tant qu’officier parachutiste, et il servit tout le reste de sa vie comme réser-
viste.  
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Histoire  LES HAMEAUX ET LIEUDITS DE MONTLIARD 

Découvrez les différents noms portés sur la carte et faites-nous un retour sur leur origine, ou l’histoire, 

qui s’y rapporte. Un article dans le prochain numéro sera consacré à ce sujet.  
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RECREATION Jeux 

     HORIZONTAL 

1 Bois blanc pour ca-

geots 

2 Sud Est—Symbole 

du chrome 

Chemin de halage 

3 On les aime grillées l 

hiver 

4 Arbre à faines—Mon 

féminin 

5 En ville—Colère du 

passé— 

Sac vers la gauche 

6 les fêtes du 31 

7 Singe capucin—Œuf 

brouillé 

8 Précaution—Lettres 

mélangées d’un fou 

9 Grandes et longues 

maisons 

10 Bois pour des 

pioches—Saint qui 

baptisa Clovis 

        VERTICAL 

1 Arbres pour dessert 

Melba—Toujours vert 

au cimetière— 

2 Arbre à latex 

3 Utilisât—Instrument 

de musique à cordes 

4 Malaxée—Atome 

chargé 

5 Très légère  

6 Là—Choisi après les 

urnes 

7 Dunes de sable—

vanter 

8 Malle de pirates 

9 Lac franco-suisse—

Ouest Est Midi 

10 Calculasse—Note au 

conditionnel 

 

CALCUL MENTAL 

En utilisant 4 fois le chiffre 2 et les bons opérateurs (plus, moins, multiplier, diviser) obtenir successive-
ment les résultats : 0 ; 1 ; 2 ; 3 ; 4 ; 5 ; 6 . 

Faites de même avec le chiffre 3 pour obtenir successivement les résultats : 3 ; 4 ; 5 ; 6 ; 7 ; 8 ; 9 ; 10. 

Aidez-vous de l’exemple suivant : (1+1) x (1+1) = 4 

CLAVIER TELEPHONE 

Sur le clavier de votre téléphone portable, les touches 
comportent des chiffres et des lettres. 

Quelles capitales se cachent sous les codes suivants : 

En Europe :   5663737 

En Amérique du Sud :             639426 

En Asie :              63933544 

Retrouvez les solutions des jeux sur notre site internet  rubrique « loisirs et sports » ou 

sur demande auprès du secrétariat de mairie. 

 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 

1                     

2                     

3                     

4                     

5                     

6                     

7                     

8                     

9                     

10                     
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P A R U T I O N  A N N U E L L E  

Ce samedi 21 octobre, un ral-

lye dit de « régularité », orga-

nisé par l’Ecurie du Gâtinais, 

a mis de l’animation dans 

notre village Montliardais.  

Cette 2
ème

 édition permet aux 

participants, venus de province et de l’étranger, de dé-

couvrir notre région Gâtinaise.  

58 équipages dont plusieurs Belges, Portugais et 

Suisses ont pris part à l’épreuve qui impose de respec-

ter des moyennes sur une distance donnée. Départ et 

arrivée à Bellegarde. 

Les véhicules participants étaient des voitures de com-
pétitions historiques. Les spectateurs ont pu ainsi voir 
des Renault 4L, Porsche, Alpine, Golf, Peugeot 104 … 
anciennes voitures de compétition historiques des an-
nées 70 à 2000 qui passaient à vitesse modérée, 50 
km/h en moyenne. 

Vie  

communale 

Directeur de la publication :  

Le Maire : Didier BEAUDEAU 

Responsable de la Rédaction :  La commission 

communication - rédaction 

Martine GUILLET  

Thierry PEGUY  

Jean-François LECARDEUR  

Tanguy MONTIER  

En collaboration avec le comité de  

communication des habitants :  

Ségolène BERTHAULT 

Gwendoline CHARPENTIER 

Odile DRIARD 

Sylvie BEAUDEAU 

UN GRAND MERCI aux personnes qui ont      

participé et se sont investies à la création de ce  

bulletin par la production d’informations ou la 

rédaction d’articles 

Coralie LEBIGOT—Informations municipales 

Philippe DRIARD—ADAPA et Association           

Entraide et Loisirs 

Floriane  BARANDARD—Assistante de vie    

sociale à l’ADAPA 

Natacha LEROY—Association des parents 
d’élèves « Les Canailles » des Écoles                       

de Boiscommun 

Philippe RENAUD—Bibliothèque et Association 

les amis de la bibliothèque 

Françoise DUFLOS—Montliard Association     

Rencontres et Culture 

Philippe FAZILLEAU—Comité des Fêtes 

Patricia CARON et Carole PAULIEN—

Association Danse et Vous 

Jean-Claude GUILLET et Michel CAILLARD     - 

Association des propriétaires et chasseurs    

ainsi que Gabin VACHER pour sa photo du cerf 

Nos habitants passionnés : 

Gilles MENEAU  Virginie LETACONNOUX          

Marie-Claude LHERMITTE 

Arnaud et Thomas PARISSI                               

pour l’hommage à leur père 

Daniel PETIT—Hameaux et lieux-dits 

André SINIC—Récréation 

Toutes les personnes en photo et /ou citées 

dans le bulletin ont donné leur accord verbal 

ou écrit pour la publication. 


